
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Em oito de dezembro do ano de dois mil e vinte e um, em ambiente virtual via aplicativo Google Meet, às 14:03 horas, 

horário da primeira convocação, foi verificado que havia o quórum maior que 25%+1, com 17 conselheiros presentes, 

quando então foram abertos os trabalhos do Conselho de Defesa do Meio Ambiente – COMDEMA, em Reunião Ordinária, 

pela presidente Sílvia Lúcia Vieira Cabrera Merlo, a qual deu início aos trabalhos de acordo com a pauta da reunião. 

 

1. Aprovação Ata da 1ª RO realizada em 10/11/21 - A ata foi colocada em discussão e aprovada por unanimidade. 
2. Comunicados da mesa executiva – Inicialmente, para o bom andamento dos trabalhos, a presidente Silvia 

pede que os conselheiros interessados em se manifestar na reunião, solicitem a palavra por meio do chat. 
Solicita também que as manifestações não ultrapassem três minutos, para não alongar e permitir a 
manifestação de outros conselheiros. Com relação ao registro das atividades do COMDEMA, a secretária 
Sílvia Santaella vai registrar, paralelamente às reuniões, os processos e deliberações importantes para o controle 
das atividades e da continuidade das ações do COMDEMA. Completou informando que esse sistema de registro 
será apresentado na próxima reunião. Na continuação, a presidente Silvia lembrou a importância da leitura 
e conhecimento do regimento interno por parte dos conselheiros. Em seguida a presidente destacou que o 
grupo de WhatsApp só pode ser usado para assuntos pertinentes ao Conselho, mas que as discussões 
devem ser enviadas como solicitação de pautas para garantir a ampla discussão, registro e deliberação. 
Finalmente a presidente apresentou o calendário de reuniões do COMDEMA para 2022, o qual foi discutido 
e aprovado pelos conselheiros. O conselheiro Carlos Eduardo pediu a palavra e reiterou a importância da análise 
dos documentos em plenária e não no grupo do WhatsApp, ao que o conselheiro Fabio Pereira reacionou 
dizendo que apresentou documentos comprovando que a Prefeitura realizou uma manobra para aprovar um 
processo sem consultar o COMDEMA. O conselheiro Nivaldo afirmou que o processo da rede de esgoto em APP 
no Vale Verde foi analisado pela Câmara Técnica de Uso do Solo e votado pelo COMDEMA, em gestão anterior 
à última da presidente Silvia. Para finalizar a discussão, a presidente Sílvia disse que o COMDEMA deve apurar 
o caso em questão e discutir na próxima reunião. Ela também desaconselhou “julgamentos precipitados” sem a 
análise em profundidade. 
O conselheiro Pedro se manifestou pedindo o retorno às reuniões presenciais. 

3. Acompanhamento do caso Monte Horebe – A presidente Silvia expõe que o Ofício 15/2021 enviado à 

Prefeitura solicitando providências relativas aos problemas verificados na área identificada como Monte 

Horebe, não surtiram efeito, e pelo contrário, a situação da ocupação, retirada de vegetação e circulação de 

pessoas está se agravando. Sugeriu então que o Conselho delibere sobre o envio de documentação sobre o 

assunto ao Ministério Público do Meio Ambiente. O conselheiro Wagner informa que a UGPUMA notificou o 

Monte Horebe solicitando a retirada da atividade de tratamento de dependentes químicos que ocorre no local, 

ainda sem sucesso. O conselheiro Fábio Pereira sugere que seja envolvida a Assistência Social do Município, 

já que também se trata de problema social. O conselheiro Wagner lembra que a Missão Belém realiza trabalho 

semelhante, mas não se localiza no mesmo território. A plenária foi consultada e deliberou que devemos 
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enviar a documentação ao Ministério Público rapidamente. A presidente Silvia afirmou que redigirá e 

apresentará, em nome do COMDEMA, o Ofício e os documentos que comprovam o problema.  

Ressaltando a importância da continuidade de acompanhamento dos assuntos tratados, o conselheiro Pedro 

sugere que se abram outras pautas que ficaram pendentes como: o Fundo, o Sistema Ribeirão Caxambu, o 

Plano de Saneamento, o Projeto Vale do Rio Jundiaí, a visita ao Geresol etc. O conselheiro Wagner sugeriu 

marcar reunião com a mesa diretora para analisar os assuntos pendentes. A presidente Silvia lembra aos 

conselheiros que foram 28 ofícios mais uma representação ao MP na gestão passada, como pode ser observado 

no documento “Relatório de Atividades do COMDEMA – gestão 2019/2021”. A presidente completou a 

informação sobre a representação ao MP, sobre a questão da pavimentação da av. Aristides Carra, 

relatando que o órgão arquivou o processo, pois não vislumbrou dano ambiental, já que a Prefeitura 

reconheceu o erro e está trabalhando para atender às demandas da região causando menor impacto ambiental. 

A presidente disse, por sua parte, que tem certeza que a Prefeitura entendeu que os conselhos estão atentos. 

O conselheiro Carlos Eduardo acrescentou que a demanda do Sistema Ribeirão Caxambu já está em licitação. 

4. Apresentação pelos proprietários do Bike Hotel e Lanchonete - Memorial explicativo e justificativo das 

atividades – A presidente informou que os interessados adiaram a apresentação, já que após apresentarem 

o projeto ao Conselho da Serra, receberam uma série de questionamentos que pretendem responder antes da 

apresentação ao COMDEMA, com data ainda não informada. 

5. Parecer da Câmara Técnica de Uso e Ocupação do Solo: Proc. 5.047-8/2003-1 que trata da regularização 

fundiária de interesse específico. O conselheiro Vitor fez a leitura do parecer e projetou imagem de satélite da 

área para facilitar a compreensão dos conselheiros. O conselheiro Carlos Eduardo informou que se trata do 

loteamento Bem-Viver, que no local falta a rede coletora para que o loteamento possa ligar-se ao interceptor, 

mas que ocorrerá após a aprovação da CETESB, porque há intervenção em APP. O conselheiro Vitor sugere 

que o Conselho aguarde a conclusão da obra como forma de garantia do total atendimento às demandas 

ambientais. Informa também que a área a ser compensada é pequena, que já foram plantadas várias mudas de 

árvores, que a reserva corresponde a 10% e que se aplica o decreto da APA de 50%. A plenária aprovou o 

parecer que aguarda antes a conclusão da obra. 

6. Outros Assuntos: O conselheiro Fábio usa a palavra para comentar sobre o uso do Plano Municipal de 

Recursos Hídricos como um determinante da capacidade demográfica máxima do Município. Há um número de 

600.000 habitantes, porém como membro da CT de Recursos Hídricos, constatou a falta de precisão do Plano. 

Completou a fala dizendo que considera dever do COMDEMA estudar o tema. Afirmou também que soube por 

meio de uma pessoa do órgão DAEE que o DAE de Jundiaí não estava alimentando dados obrigatórios de vazão 

e consumo há quatro anos.  A conselheira Rosemeire refutou a afirmação alegando que os cálculos de custos 

do DAE são dependentes destas declarações. O conselheiro Wagner pediu que o conselheiro Fábio minute um 

documento para enviar à presidência da mesa sobre o assunto. A presidente Silvia propõe que toda a CT de 

Recursos Hídricos se encontre, debata e minute um documento para a presidência. O conselheiro Nivaldo 

manifesta sua concordância com a Presidente e pede para a CT deixar claro se o DAE está usando o Plano que 

pagou para ser feito. Diante da concordância dos demais conselheiros, a presidente Silvia encerra este assunto 

anunciando que a CT de Recursos Hídricos sai com a missão de apresentar a análise do referido ao COMDEMA 

na próxima reunião.  

O conselheiro Nivaldo lembra os conselheiros que a presente data é o último dia para apresentar assuntos ao 

fórum de revisão do Plano Diretor e que os assuntos podem ser anexados por meio do site da Prefeitura. 

A conselheira Vânia se manifesta sugerindo que os relatos e imagens tomadas pelo Professor João Vasconcelos, 

sobre a destruição de material de pesquisa, faça parte dos documentos que irão ser levados ao MP como prova. 

Convida também os presentes ao evento digital promovido por meio do site da Fundação com inscrições até a 

próxima quinta-feira. 

Foram distribuídos os processos referentes a regularização fundiária Proc. n° 28.000/2004 e n° 9.951/2004 

para a CT de Uso do Solo e; o Proc. n° 5.029/2021, referente à proposta de alteração do art. 280 do Plano 



Diretor, para CT de Legislação e depois da análise, se for o caso, este último processo seguirá também para a 

CT de Uso do Solo. 

Nada mais sendo tratado, a presidente Silvia Merlo encerrou a reunião às 15:26 h 

 

Entidade Membro Nome Assinatura 

Sindicato Patronal tit.  Liliana Capobianco Palhares Ausente - Justificou 

Entidades 
Comunitárias de 
Bairros 

tit.  Fabio Pereira Campos Alves Presente 

supl.  Rafael de Godoi Ausente 

tit.  José do Café Rodrigues Presente 

supl. Rodrigo Pavan Rodrigues Ausente 

tit.  Márcia Moraes Torolio Ausente 

tit.  Sílvia Lúcia Vieira Cabrera 
Merlo 

Presente 

supl. Eliana Carbonari Schiozer Presente 

Demais 
Associações 

tit.  Nivaldo José Calegari Presente 

tit.  Sabrina Olivato de Lucci Presente 

supl. José Carlos de Souza Ausente - Justificado 

tit.  Celino Rodrigues Coelho Presente 

supl. Ivair Sebastião Rodrigues Ausente 

tit.  Samuel de Oliveira Nunes Ausente - Justificado 

supl. Cristina Harumi Adania Ausente - Justificado 

tit.  Graciela Silva Carvalho Testa Presente 

supl. Raquel Gomes Valli Honigmann Ausente 

Organizações não 
Governamentais 

tit.  Fernanda Marques Jesus 
Fernandes de Oliveira 

Presente 

supl. Alex Pereira Pinto Ausente - Justificou 

tit.  Flávio Gramolelli Júnior Ausente - Justificou 

supl. Caio Molena Ausente 

Esfera Municipal tit.  Rafael Irineu Castelli Presente 

supl. Carlos Hitoshi Ozahata Ausente 

tit.  Vitor Cesar Martins Presente 

supl. Joana Iara de Carvalho Presente 

tit.  Carlos Eduardo Moraes Pereira Presente 

supl. Rosemeire Aparecida Moreira Presente 

tit.  Walkíria Plaza Nunes Presente 

supl. Adriana Uemori Ausente 



tit.  João Osório Gimenez Germano Ausente 

supl. Robson Teixeira Neves Presente 

tit.  Rudislei Santos Ausente 

supl. Anelise Marcos de Assumpção 
Padovani 

Presente 

tit.  Simone Atique Branco Ausente - Justificado 

supl. Jean Michel Araújo Leinthier Ausente - Justificado 

Esfera Estadual tit.  Flavio Medrado de Souza Presente 

supl. Oswaldo Julião Junior Ausente 

tit.  Flávia Regina Pestana Tirlone Ausente 

supl. Bruno Ceneviva Fornazari Presente 

UGPUMA tit.  Sinésio Scarabello Filho Ausente 

supl. Wagner de Paiva Presente 

UGPS tit.  Daniele Cristina Marques 
Texera 

Presente 
 

supl. Mariana Freire Oliveira Martin 
da Silva 

Ausente 

DAE S/A - Água e 
Esgoto 

tit.  Cristina Katsuco Okano Presente 

supl. José Antônio Ferreira Ausente 

CIAS tit.  Hélio Carletti Frigeri Ausente 

supl. Michele Camila Chinellato Presente 

UGISP tit.  Fernando Almeida Muçouçah Ausente - Férias 

supl. Renato Steck Presente 

UGADS tit. Katsuscia Deldotti Almeida Ausente 

supl. Heloisa da Graça Buratti Ausente 

FSJ 
UGAAT 

tit. Vania Plaza Nunes Presente 

supl. Silvia Regina Reis Santaella Presente 

Diretoria de 
Ensino Estadual 

tit.  Elisabete Rocha Urtado Presente 

supl. Carla Zanella Medeiros Ausente 

Polícia Florestal tit.  José Augusto Bravo Ausente 

supl. Juliano Machado dos Passos Ausente 

Divisão de 
Engenharia 
Agrícola do IAC  

tit.  Pedro Sérgio Pontes Presente 

supl. Sônia Elisabete Pereira Presente 

 

 Convidados 

 Ana Carolina Dalla Vecchia 



 

A secretária Silvia Santaella, lavrou a presente ata que leva como anexo captura de imagens da reunião online 

a cópia da “Convocação da 2ª Reunião Ordinária”.  

Jundiaí, 08 de dezembro de 2021. 
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